

2 ごみを集めて運ぶ人



午後11:30

パッカー車の点検
担当地域のかくにん。



何台ものパッカー車が安全をたしかめて担当地域へ出発していきます。



午前0:00

出発

アパートやマンションなどから出されているたくさんのごみも、力を合わせ、すばやく集めていきます。



午前2:00

パッカー車がごみでいっぱいになる。クリーンパークへ運ぶ。(1回目)

やくわりぶんたん 役割分担をしっかりと、手ぎわよくごみを集めていきます。こうしてまちのちをまわっていきます。



たくさんのごみですぐにいっぱいになるので、何度もクリーンパークへ運びます。

ごみの収集



午前4:00

パッカー車がごみでいっぱいになる。クリーンパークへ運ぶ。(2回目)



午前6:00

パッカー車がごみでいっぱいになる。クリーンパークへ運ぶ。(3回目)

ごみを集めた後のかたづけもしっかりやります。散らばったごみも、残さないよう、ていねいにそうじをしてから次の場所へ行きます。



午前8:00

会社にもどり、パッカー車をあらう。



夜おそくにごみを集めて運ぶのはなぜかな？



- 夜の方が車が少なく、早くごみを集めることができる。
- 朝にはごみがなくなり、昼間のまちをきれいに保てる。
- カラスなどの夜ねむっている動物にごみをあらされにくい。
- 夜中にまちを走ること、ぼうはん役に立つ。



福岡市のように、夜にごみを集めることや家の前にごみを出すことができるのは、全国的にもめづらしい方法なんだよ。



この仕事でたいへんなことや注意してほしいことは何だろう？

これからごみを出すときは気を付けよう



もえるごみの中にびんやガラスが入っていて、手を切ったり、生ごみの水気をよく切っていないためにごみのしるがかかたりすることがあります。新型コロナウイルス感染症が広がってからは、そのまま入れられた使い捨てマスクにさわってしまう心配もあります。袋いっぱいにごみを入れると、集める時にやぶけてしまうことがあるので、つめこみすぎないようにしてください。

もえないごみの中に、ゲーム機などの充電式電池、なかみを使い切っていないスプレーかんが



パッカー車の火災

あつて、パッカー車が火災になることもあります。

朝になって「きれいになったね」という町のひとの声をきくと「またがんばろう」という気持ちになります。ごみを出すときは、ルールを守ってきちんと分けて決められた日に出してください。



安全に集めるひみつ

頭を守る
ぼうし
帽子や
ヘルメット

夜でも
よく見える
はんしゃ
反射ベスト

手を守る
ぶあつい
手袋

足を守る
じょうぶな
長ぐつ



ちゅうしゃ 駐車いはんの車があると、パッカー車が通れなくてとてもこまるよ。

たくさんのごみを運ぶひみつ

車の中

車の中には、中型で約3トン、小型で約2トンのごみが入ります。

おしこみ板と回転板

ごみを自動的に車の中におしこみます。



そうき 操作ボタン

いろいろなボタンが付いていて、操作ができます。



★ごみの収集作業にあたっている人たちの働きの上に私たちの生活が成り立っていることに気付かせてください。また、3人で役割を分担し、協力して安全に、効率的に作業しているという工夫に気付かせたり、福岡市が全国でも珍しい夜間の戸別収集をしている理由を考えさせたりしてください。(粗大ごみは平成9年12月から昼間の収集を開始しました。)



ごみ収集のようす



- ★ごみを正しく分けること、ルールを守って出すことの大切さに気付かせてください。
- リチウムイオン電池などの充電式電池は発火や発煙の恐れがあるため、ごみとして出すことはできません。間違えて出すと、収集作業員の怪我やパッカー車の故障の原因になります。
- 委託収集…◇可燃物収集車163台◇不燃物収集車29台◇粗大ごみ収集車44台◇空きびんペット収集車27台 → 一般家庭から出るごみ※委託業者(可燃物14業者、不燃物・空きびんペット3業者、粗大ごみ8業者)が収集を行っています。
- 許可収集…138台→事業系(会社等)から出るごみ
- 夜間のごみ収集には、騒音や分別ルールが守られにくいという側面もあります。